
高浜小学校・三村小学校・関川小学校・南小学校 通学・地域連携部会 要旨 

 

日時 令和３年 10月 21日（木） 午後６時 30分から午後７時 50分 

場所 南小学校 多目的室 

委員 23名  

 

事務局  朝賀参事，小沼課長，須加野指導室長，小河原副参事，雨貝課長補佐，佐藤主幹 

 

次第 

１． 開会 

２． 自己紹介 

３． 協議事項 

（１） 部会長及び副部会長の選任について 

（２） 通学・地域連携部会の検討事項について（説明） 

（３） アンケート調査結果について 

（４） スクールバスについて 

（５） その他 

４． その他 

５． 閉会 

 

 

 

 

 

 

次第に沿って，２.自己紹介まで終了。 

（事務局） 

 早速，協議事項に進ませていただきます。協議事項(１)の部会長及び、副会長の選任でご

ざいますが，どのようにしたらよろしいかお伺いいたします。 

（委員） 

事務局で案はございますか。 

（事務局） 

 部会長を三村小 PTA の荻沼様にお願いしたいと考えておりますが，いかがでしょうか。 

（委員） 

 本人が良ければ異議なし 

 



（事務局） 

それでは，三村小 PTA の荻沼様に部会長をお願いしたいと思います。ここからの議事進

行は部会長にお願いします。 

（部会長） 

 部会長に選任されました，荻沼です。どうぞよろしくお願いいたします。 

つづいて，副部会長の選任を行いたいと思います。事務局では何名を考えていますか。 

（事務局） 

 ４名を想定しております。 

（部会長） 

 みなさまからご意見はございますか。 

ないようですので，各校 PTA より１名ずつ。地区の代表より１名という案を提案したい

と思います。いかがでしょうか。 

（委員） 

 異議なし 

 

（副部会長 高浜小：湯澤委員，関川小：吉田委員，南小：菊地委員，高浜地区：中田委員） 

 

 (部会長) 

 つづいて，（２）の通学・地域連携部会の検討事項について事務局より説明願います。 

（事務局） 

 事務局より（２）通学・地域連携部会の検討事項（３）アンケート調査結果について説明 

（部会長） 

 つづいて（４）スクールバスについて事務局より説明願います。 

（事務局） 

 事務局より資料について説明を行う。 

 一度各校 PTA で持ち帰っていただき，今回の資料も活用してどのようなバスルートがあ

るかお聞かせ願えればと思います。お渡しした白地図にルート案を記載してご返信くださ

い。バスルートが固まった後に，自宅からバス停までの安全対策なども協議してまいります。 

（部会長） 

 ご意見ございますか。 

 なし 

（部会長） 

 その他，何かご意見ございますか。 

（委員） 

 学校の跡地利用については，地域の方の意見も今後伺っていく必要があると思うが，事務

局ではどのように考えているのか。 



 

（事務局） 

 市の基本的な考え方として，まずは市の公共事業で利活用を図っていきたい。その他，文

科省のみんなの廃校プロジェクトへの掲載や，地域のみなさまのご意見も伺いながら進め

ていきたいと考えます。 

（委員） 

 事務局で提示したルート案については，全てマイクロバスで通行可能なのか。 

（事務局） 

 石岡中のバスルートを例として提示しましたのでマイクロバスで通行可能です。 

（委員） 

 マイクロバス以外の，小型バスなどの運行も想定したルート案も可能なのか。 

（事務局） 

 まずは，各小学校からルート案についてご意見をいただければと思います。契約の形態に

ついては相談しながら進めたいと思います。 

（委員） 

 利用者負担はどのようになるのか。 

（事務局） 

 石岡中や八郷中で教育バス運行の際に１名あたり月 3,000 円を負担していただいており，

同様になろうかと想定しております。 

（委員） 

 小桜小学校では 2,000 円といったケースがあると聞いた。また，今回は小学生ということ

もあり，子供料金のような負担軽減などはあるのか。 

（事務局） 

 小桜小学校の例では，旧朝日小学校の児童は 2,000 円いただいております。それ以外でバ

スを利用している児童は 3,000 円となっております。 

 バス代の補助などにつきましては，市全体の問題であると認識しております。一度持ち帰

らせていただき，時間を掛けてご説明させていただきたいと思います。 

（委員） 

 小学校においては 2,000 円で統一といった提案は出来ないか。 

（委員） 

 距離によって料金が変わる形態はどうか。 

（委員） 

 距離に関係なく平等が良いと思う。 

（委員） 

 バスの運行にはどれぐらいの経費が掛かるのか。 

 



（事務局） 

 １台あたり年間およそ 1,000 万円の委託料を見込んでおります。保護者のみなさまから

はその１割程度をご負担いただいている現状です。 

（委員） 

 バスの種類によって運行経費は変わるのか。 

（事務局） 

 それほど大きな差は出ないと聞いています。 

（委員） 

 要望を挙げるにあたって，バスの台数や予算的なものについて上限はあるか。そして，き

ちんと検討いただけるのか。その点も想定し，事務局でも協議を進めていっていただきたい。 

（事務局） 

 まずはご要望をいただき，そのうえでご相談しながら進めて行ければと考えます。予算な

どについてお約束出来る段階ではありませんが，いただいた意見も含めて確認を行ってま

いりたいと思います。 

（委員） 

 バス停付近の電灯の設置についてなど，保護者や地域が連携してどのようなコースと安

全対策が必要か協議していければ良いと思う。 

（委員） 

 現状，石岡中のバスで関川ルートにおいては一度かすみがうら市に出てから戻ってくる

といったルートを運行している。 

（委員） 

 ルートによっては，複数の地区の児童が乗れるといった案も可能か。１枚の大きな地図で

全体が把握出来れば，そういった検討もしやすいかと思う。 

（部会長） 

 各小学校で持ち帰っていただき，ルートの案についてもご意見がいただけることと思い

ます。よろしくお願いします。 

 

終了時刻 午後７時 50 分 

 

 

 

 

 

 


